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 著作：生命的重建 
  

第十二章 成功  

 

“每一种经验，都是一种成就。”  

究 竟什么叫做“失落”？它是不是指你所作的事，没有能如你的理想或盼望？

经验的定律时常都很公平，如果我们把自己的思想信念完美的表达出来，就

不会失败。一 个人觉得他失败，一定是他忘记了走那必要走的每一步；或者

他对自己缺少信心，以为自己再不会成功，所以放弃了他未走完的路。  

这很像我使用电脑一样。如果我在用它的过程中产生一些错误，结果就不对

了；错不在电脑，而在我自己，是我自己没有依着电脑的规则下达指令，所

以电脑才会出错，为使电脑不在犯错，我以后必须更加小心学习，正确使用

电脑。  

“一件没有成功的事，一定要继续去尝试，不成不止。”  

这句话很正确。但它并不表示你要继续蛮干、仍旧照着以往的错误方法重复

实行；而是要你认识自己的错误，用另外一个方法去继续行事。  

不停的转换较正确的方法，直到你能做到完全正确为止。  

我觉得我们来到世上，大家都有可能从成功跳到更成功的阶段。如果我们不

能这样，那只是表示我们所做得和自己的能力没有达到一致；或者自信太

高，努力不足；更有甚者，自己已经成功了，却还不知道。  

不过，如果我们把标准定的太高，定到我们现在还没有能力可以达到的地

步，那么我们也有可能一直都不成功。  

当一个小孩子在学走路或学说话的时候，我们会对他的每一次小小进步都赞

美、都鼓励。小孩子的眼睛会因此充满希望的光芒，也会一次比一次做得更

好。我们自己是不是也同样的鼓励自己学习新的东西呢？我们会不会在自己

的学习过程中，责备自己愚蠢，或把自己叫做失败者？  

很多演员在第一次预演的时候，就想表演的十全十美，毫不出错。我对他们

说，预演的目的是学习，在预演的时候，是可以犯些错误的，他本来就为了
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要给演员学习和寻找新而正确的方法。  

我们人人都要不停地学习，才可以得到新的成绩；把新的成绩，自然的变成

我们的一部分，而且加以积聚。很多专家所展示的专长，就是他们在经过长

久的学习后累积的成果。  

我 以前也曾拒绝尝试任何新的东西，因为我害怕我会不知道怎样做。我怕错

误、怕献丑，其实不必这样。学习就是准许我们犯错，而我们的潜意识，能

把一点一滴的所 得接连起来，最后一定完全学得会。不论你认为自己是个失

败者已有多久时间，只要你现在想改变，你便可以塑造出成功的雏型。不论

你想在那一个范围内得到成 就，你需要作的基本功夫，都是一样的——要种

下成功的种籽，这些种籽，自然会长成很好的收获。  

以下是一些你可以使用的“成功”秘诀：  

相信佛的法语是明智的指导。  

自己所接触的事，都会成功。  

社会上有很多机会给每一个人，包括我自己。  

我对成功得到了新的门径。  

有很多人可以帮助我。  

我有接受佛法的能力。  

佛菩萨庇佑我。  

你可以把上面的每一句，在你一有空闲的时候便去重复想着，让这些意念，

充满在你的心中。  

你不需要担心“怎样”去实践它们，机会自然会来到你的面前。你只要信任你

内在的智慧，让你内在的智慧引导你便可以，你是值得成功的。  

我站在永恒的生命中  

一切都那么完美  

我和创造我的力量同一体  

我的内在  

有成功的潜力  
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* * *  

现在我让成功的力量  

充满在我身上  

我要使自己充分发挥  

在这个世界上  

* * *  

我能从经验中学习  

能从一次的成功  

获得另一次的成功  

* * *  

佛带引我  

得到更大的成就 
 

在我的世界中 
 

一切都那么完美  
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